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Por 9 a 8,
Heraldo é

eleito
presidente

Escolha de Heraldo
Noronha Rodrigues
(PTB) - foto, teve votação
apertada, nesta terça (20),
e surpreendeu governistas
que apoiavam o atual lí-
der do governo, Carlos
Henrique Silva Filho,
“Carlin” (Pode).

Câmara de
Itabira

página 3

Número de negativados no SPC
atinge níveis preocupantes

Um levantamento ex-
clusivo feito pela reporta-
gem do Folha Popular
aponta que subiu o núme-

ro de consumidores nega-
tivados no Sistema de Pro-
teção ao Crédito (SPC),
gerido pelas câmaras de

dirigentes lojistas (CDL)
de cidades da região.

Municípios pagam mas não
aparecem em relação de serviços

prestados pela Amepi
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Um levantamento
feito na prestação de
contas da Associação
dos Municípios do Mé-

dio Rio Piracicaba (Ame-
pi), aponta que Itabira,
São Gonçalo do Rio
Abaixo e Santa Maria de

Itabira pagaram mas não
receberam, ou solicita-
ram, serviços da Amepi.
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Aciasgra
lança

campanha
de Natal
com vale-
compras e

viagem

CDL
Itabira

aposta em
vendas de

R$ 40
milhões
no Natal
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Projeto em
Ferros
propõe
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preservação
de rios

Samu de
Itabira conta

com duas
novas

ambulâncias

Notícia de
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A Associação Comercial, Industrial
e Agropecuária de São Gonçalo do Rio
Abaixo lançou a campanha Natal Pre-
miado 2018.

A cada R$ 50 em compras nos estabe-
lecimentos participantes, o cliente recebe
um cupom para concorrer a um ano de su-
permercado grátis no Araújo, Amora e São
José. A campanha sorteará ainda uma via-
gem com hospedagem na pousada Cacho-
eira da Serra, em Jaboticatuba, e mais R$
5 mil em vales-compras, nos valores de R$
500, R$ 300 e R$ 100, para compras no
comércio de São Gonçalo.

As empresas participantes da campanha
são: Açougue Araújo, Boutique Zita, Bru-
tus Informática, CFC São Gonçalo, Cons-
truMais, Cravo e Canela, Depósito São Gon-
çalo, Drogazita, Gerald’s Mania, Harmonia
Modas, Laboratório Duarte, Lorência Mo-
das, Morena Chic, Nalu Modas, O Brasilei-
rão, Ótica do Gil, Panificadora Central, Pa-
pelaria Vieira, Puff Moda Infantil, Rede
Minas, Thalita Modas, Fashion Biju, Super-
mercado e Sacolão Vieira, Supermercado
Araújo, Supermercado Eustáquio, Super-
mercado Amora e Supermercado São José.

Aciasgra lança
campanha de Natal
com vale-compras

e viagem

A construção da avenida de ligação en-
tre a avenida Central e a avenida do Con-
torno Oeste “trevo da localidade do Una”,
assinado pelo prefeito de São Gonçalo do
Rio Abaixo, Antônio Carlos Noronha Bi-
calho, no dia 12 deste mês, contará com
investimento de R$ 4.896.687,41.

A obra será executada pela Construtora
Wantec Ltda e contempla serviços como
a abertura da avenida, pavimentação asfál-
tica, drenagem, rede de esgoto, rede de água
e iluminação de led. O investimento vai me-
lhorar o trânsito e o acesso às rodovias. “A
nova avenida vai contribuir para o desen-
volvimento do município, uma vez que vai
oferecer melhores condições de tráfego e fa-
cilitar o acesso às estradas que cortam a ci-
dade”, disse o prefeito Antônio Carlos.

Nova avenida terá
investimento de
R$ 4,9 milhões

A Câmara de Dirigen-
tes Lojistas (CDL) de Ita-
bira, lança neste domin-
go, dia 25, com a chega-
da do Papai Noel, de he-
licóptero, na praça do
Areão, a partir das 13h, a
campanha de Natal 2018.

Além do trenzinho da

CDL Itabira aposta em vendas de R$ 40 milhões no Natal
alegria, distribuição de pi-
colé, pipoca, surpresinhas,
brinquedos infláveis e as
típicas fotos com o Papai
Noel, este ano, o domin-
go na praça do Areão
contará com o show da
banda Supremacia e a
dupla sertaneja Jhessy e

Leslie, à partir das 18h.
Neste ano, a cada R$

40 em compra, o cliente
receberá um cupom para
concorrer ao sorteio de
três Fiat Mob 0km.

A CDL estima que as
vendas no comércio local
cheguem a R$ 40 mi-

lhões neste ano, em apro-
ximadamente três meses
de campanha.

As lojas participantes
já começaram a receber
os cupons da campanha.
A data e o local do sor-
teio ainda não foram di-
vulgados pela instituição.

Campanha da Aciasgra vai
sortear vários prêmios

Bullying
O vereador Paulo Soares de Souza (PRB)

teve seu projeto que institui em Itabira o “Mar-
ço Laranja” aprovado por unanimidade na ses-
são do dia 20. O mês será dedicado a combater
o bullying nas escolas. “Eu tenho como ban-
deira o emprego, mas fiquei muito feliz por
apresentar este projeto. Que seja um mês no qual
a gente possa fazer uma série de atividades de
conscientização. Já tivemos casos inclusive de
suicídio, de atentados. Ninguém merece ser
traumatizado pelo bullying – nem criança, nem
jovem, nem adulto”, justificou Paulo Soares.

Combustíveis
O efeito Longana, rede de postos de João

Monlevade que arrendou quatro revendas de
combustíveis de Itabira há dois meses, tem sur-
tido efeito positivo para o consumidor, que tem
percebido queda nos preços da gasolina, etanol
e diesel. Percebe-se que o recuo dos preços não
se deve apenas à baixa do dólar e do preço do
barril do petróleo, pois os valores praticados em
Itabira agora estão bem próximos aos pratica-
dos por postos de João Monlevade. Antes, a di-
ferença chegava a R$ 0,50 por litro, agora, não
passa de R$ 0,10 ou R$ 0,15.

 Fim do minério
Pelo menos três grandes grupos do setor de

alimentos estão próximos de oficializar a aber-
tura de lojas em Itabira, o Villefort Atacadista,
Mart Minas Atacado e Varejo e um terceiro
nome, a confirmar. Os empreendimentos dão
sinais de que Itabira não caminha para ser ape-
nas uma cidade de aposentados com o fim da
mineração, daqui a 10 anos.

Fim do minério II
Ao contrário, a cidade tem se destacado na

área de educação superior, que atrai gente, con-
sumo e grandes empreendimentos. Na outra pon-
ta, para desmistificar o pessimismo, circula que a
Vale poderá ativar minas de minério na região, o
qual será transportado para Itabira por linha fér-
rea, como de Morro do Pilar, Caeté... Faz sentido,
pois a Vale construiu recentemente, na mina de
Conceição, um gigante britador, que deve rodar
por longos anos para compensar o investimento.

Feira livre
Voltam as suplicas pela derrubada do decreto

assinado pelo prefeito de Itabira, Ronaldo Lage
Magalhães, proibindo o consumo de bebidas al-
coólicas na região da Feira do Produtor Rural,
que acontece sempre nas manhãs de sábado, na
avenida Duque de Caxias, bairro Esplanada da
Estação. O argumento é de que as vendas caí-
ram vertiginosamente após o decreto. O prefeito
se recusa a suspender ação alegando questão de
segurança e ordem pública.

Orçamento
A Câmara de Itabira aprovou, na terça (20),

o Orçamento Municipal de Itabira para 2019. A
estimativa de receita é de R$ 561,5 milhões.

Os únicos vereadores que apresentaram pro-
postas foram André Viana (Pode) e Agnaldo Vi-
eira Gomes “Enfermeiro” (PRTB), cinco no to-
tal, mas todas foram derrubadas devido a pare-
ceres jurídicos contrários.

Procure a felicidade no terreno espiritual e tudo será mais
fácil. Os astros o favorecem em todos os sentidos. Os obs-
táculos tendem a desaparecer diante do período propício
que se inicia agora. Oportunidades para que seus desejos
e sonhos se concretizem.

Nesta fase do ano você terá surpresas agradáveis se entrar
em contato com as pessoas amigas. Ascensão prevista du-
rante todo este periodo. Amor e vida conjugal favoreci-
dos. Boas influências para revelar planos para o futuro,
fazer amigos, obter resultados positivos e práticos.

Periodo que poderá beneficiá-lo nas questões pessoais, ín-
timas e familiares. Pode demorar, mas conseguirá o que
está pretendendo. Pense mais em seu lar. Algum parente
poderá favorecê-lo. É hora de colocar todos seus pensa-
mentos em ordem.

Seja mais confiante em si mesmo e empreendedor, que con-
seguirá os melhores resultados neste periodo. Todavia, a
fase não lhe será das mais propícias, principalmente no
que se refere ao dinheiro e a saúde.

Esmero e capricho demasiados poderão resultar em perda de
tempo. Cuidado com o período de escândalo e até de sedução
que terá de passar. Faça o que tem a fazer com brevidade.
Melhora sensível da saúde e das condições gerais.

Com otimismo e entusiasmo, você conseguirá ótimos re-
sultados. Procure evitar os compromissos arriscados. Não
trate com pessoas desconhecidas. Os obstáculos tendem a
desaparecer diante do período que se inicia. Ótimo pre-
núncios para a vida familiar.

Talvez não consiga gozar da liberdade que quer e precisa.
Mas é provável que, se meditar sobre a opinião dos ou-
tros, terá maior recompensa num futuro próximo. Sucesso
cultural e público. Boa influência para o romance e o ca-
samento.

Com otimismo e entusiasmo, você conseguirá ótimos re-
sultados. Procure evitar os compromissos arriscados. Não
trate de negócios com pessoas desconhecidas. Tenha cau-
tela. Reserve um tempo para a meditação, a fim de se man-
ter equilibrado.

As boas vibrações da lua causarão algumas modificações
no seu comportamento. Não estranhe. Todas as coisas que
contenham arte, música e beleza atrairão sua atenção. Dê
vazão aos seus instintos e sentimentos nobres. Poderá che-
gar a excelentes resultados e boas conclusões.

Com a energia de Marte, sentirá a necessidade de ser
mais amado e compreendido, e lutará por isso. O ex-
cesso de desconfiança, quanto o excesso de confian-
ça, podem ser prejudiciais. Pessoas amigas irão aju-
dá-lo de alguma maneira.

Tudo depende de você para que as coisas que você deseja
aconteçam. Sua atividade zodiacal estará sumamente fa-
vorecida no que diz respeito ao interesse pessoal. O trân-
sito da lua estará reforçando seu lado espiritual, estimu-
lando-o a prestar melhores serviços aos seus semelhantes.

Periodo que promete muito sucesso nas viagens, negócios,
trabalho e novas empresas. Os amigos estarão disposto a
colaborar. No setor afetivo, o periodo é propício para um
diálogo sincero com a pessoa amada. Mantenha a calma e o
equilíbrio emocional para que obtenha bons resultados.

Campanha neste ano soteia três Fiat Mob 0km
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Tendo como base a
prestação de contas da
atual gestão da Associa-
ção dos Municípios do
Médio Rio Piracicaba
(Amepi), feita pelo pre-
feito de Santa Bárbara,
Leris Felisberto Braga
(PHS), as cidades de Ita-
bira, que repassou R$
182.424,00 no ano de
2017, São Gonçalo do
Rio Abaixo, que deposi-
tou R$ 110.272,49 e San-
ta Maria de Itabira, que
desembolsou R$
110.549,74, apenas hon-
raram as mensalidades,
mas não receberam, ou so-
licitaram, os serviços ofer-
tados pela associação ins-
talada em João Monleva-
de, como de engenharia,
topografia, meio ambien-
te e iluminação pública.

As informações cons-
tam em um relatório divul-
gado pela Amepi no início
de novembro, com o títu-
lo “Serviços prestados aos
municípios em 2017”.

Das 13 cidades asso-
ciadas, em 2017, as três
que não configuram na lis-
ta de serviços prestados,
juntas, pagaram cerca de
R$ 403 mil em troca de ne-
nhuma obra ou serviço,
exceto locação de equipa-
mentos, que são ofertados
mas não estão na presta-
ção de contas. Itabira, por
exemplo, além de ter
pago R$ 182.424 em
2017, mantém um veteri-
nário de carreira para aten-
der demandas de Itabira e
região no Serviço de Ins-
peção Municipal (SIM),
em João Monlevade.

No lado oposto da ta-
bela de prestação de servi-
ços, as cidades que mais se
beneficiaram com a Ame-
pi em 2017, conforme a
prestação de contas, em
primeiro lugar aparece São
José do Goiabal, que inves-
tiu R$ 34.922,21 e con-

Municípios pagam mas não
aparecem em relação de serviços

prestados pela Amepi

Material com a prestação de contas
distribuído nas cidades associadas

O vereador de primei-
ro mandato Heraldo No-
ronha Rodrigues (PTB) é
o novo presidente da Câ-
mara Municipal de Itabi-
ra. Ele venceu a chapa en-
cabeçada pelo atual líder
do governo, Carlos Hen-
rique Silva Filho, Carlin
(Pode), por 9 votos a 8 e
vai comandar o Legisla-
tivo no biênio 2019-2020.
Compõem a Mesa Direto-
ra ainda Reinaldo Soares
Lacerda (PHS), vice-pre-
sidente; André Viana Ma-
deira (Pode), 1º secretário;
e Weverton Júlio de Frei-
tas Limões “Nenzinho”
(PMN), 2º secretário.

O resultado surpre-
endeu quem acompanha-
va as conversas que an-
tecederam a eleição. He-
raldo é da base do gover-
no, mas teve apoio de
vereadores da oposição.
Em entrevista à impren-
sa logo após a proclama-

Por 9 a 8, Heraldo Noronha é eleito
presidente da Câmara de Itabira

ção do resultado, o pre-
sidente eleito afirmou
que vai trabalhar em prol
de um Legislativo firme
e atuante. “A prioridade
nossa é unir a Câmara, é
trabalhar junto, sem dis-
criminar nenhum verea-
dor. Faremos aquilo que
for bom para Itabira,
bom para o povo itabi-

rano. É disso que preci-
samos”, disse Heraldo.

Reinaldo Lacerda,
vice-presidente eleito,
também falou em união.
“Digo sempre que na po-
lítica e no futebol é só
aos 45 minutos do se-
gundo tempo que se de-
fine resultado. Quando
acreditamos em um so-

nho, buscamos realizá-
lo. Somos aquilo que so-
nhamos ser. Para alcan-
çar a vitória, unimos for-
ça e fizemos um grupo
coeso, firme, que votou
seguro. Vamos trabalhar
em prol de um Legisla-
tivo forte, com o objeti-
vo de ajudar a popula-
ção”, declarou Reinaldo.

O quarteto: 1º secretário, André Viana; 2º secretário, Weverton Nenzinho;
presidente, Heraldo Noronha e vice-presidente, Reinaldo Lacerda

quistou R$ 1.955.403,07
em serviços, o que repre-
senta 56 vezes o valor
pago por Goiabal em
2017 para a associação.

Em segundo lugar
está Bom Jesus do Am-
paro, que repassou R$
82.704,41 e conquistou
R$ 1.359.950,21, ou 16
vezes a mais do que foi
repassado como mensa-
lidade. Em terceiro apa-
rece São Domingos do
Prata,  que pagou R$
165.131,54 no ano de
2017 e faturou R$
2.174.775,36 em serviços,
cerca de 13 vezes a mais
conforme valores estima-
dos dos serviços de enge-
nharia, topografia e ilumi-
nação pública. (Veja box).

Não foi informado
quais os critérios adota-
dos pela Amepi para aten-
der as prefeituras associ-
adas, se é por meio de sor-
teio ou de forma consen-
sual entre os prefeitos.

A pasta de prestação
de contas traz ainda ações
de transparência imple-
mentadas em 2017, como
publicações de atos, aber-
tura de processo seletivo,
chamada pública para
contratação de estagiári-
os, implantação de manu-
al de compras e contrata-
ções e revisão de todos os
contratos de prestadores
de serviços, que gerou
economia de 80%.

Em outro folheto, a
Amepi apresenta cresci-
mento de sua reserva fi-
nanceira, com superávit
de R$ 84.782,87 em
2017. A associação esmi-
úça ainda o volume de
serviços ofertados, como
projetos e serviços de en-
genharia (72), serviços de
topografia (111) e manu-
tenção dos pontos de ilu-
minação pública (8.498).

Quanto à lista de equi-
pamentos, além de uma

frota revisada, chama a
atenção uma retroescava-
deira, que deveria estar no
pátio da Amepi, mas segue
em processo de identifica-
ção. A reportagem do Fo-

lha popular tentou apurar
o paradeiro do equipa-
mento, mas sem sucesso.

A pasta de prestação
de contas traz também as
novidades implantadas

pela entidade, como re-
formas da sede, galpão, e
adaptações do Consórcio
Intermunicipal de Saúde
do Médio Piracicaba
(Cismepi) e investimen-

tos também no Consórcio
Intermunicipal Multisse-
torial do Médio Rio Pira-
cicaba (Consmepi), que
gerencia o Selo de Inspe-
ção Municipal (SIM).
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FLASHES DA NOITE DE HOMENAGENS - 27 DE OUTUBRO – REAL CAMPESTRE CLUBE

FOTOGRAFIAS: FOTO SILVA - COBERTURA JORNALÍSTICA: JORNAL FOLHA POPULAR, SITE ESPAÇOMULHERMARIZAFRADE
APOIO: VALENET-20 ANOS – RESTAURANTE CAMPOLAR – REAL CAMPESTRE CLUBE – ITABIRA HOTEL

PRÓXIMO EVENTO: DIA 4 DE MAIO DE 2019, NO REAL CAMPESTRE CLUBE

Ao lado de sua esposa, o professor
Evanes Henrique Campos recebe
das mãos do diretor social do Real

Campestre Clube, Luiz Alberto
Betero do Vale, o seu merecido

Troféu Jovens de Sucesso

O empresário Nilton César
Alves Lopes, de Barão de Cocais,

recebendo das mãos de Sônia Félix o
Troféu Drummond-Excelência

Empresarial

O renomado atleta de futsal itabira-
no, Victor Caldeira Mendes Amaro,

sendo laureado pelo empresário
Emerson Reis, diretor da Valenet,

com o Troféu Mérito Esportivo

A advogada da capital mineira Virgi-
nia Aparecida Curvelano recebendo
das mãos do empresário Emerson
Reis, diretor da Valenet, o Troféu
Carlos Drummond de Andrade

Empresária da moda em Itabira,
Waldênia dos Anjos Oliveira, receben-
do da patronesse de honra e diretora
da Valenet-20 anos, Michele Reis, o

Troféu Carlos Drummond de Andrade

A advogada monlevadense, Sheila
Virgínia Alonso Cordeiro, no mo-

mento que era laureada com o
Troféu Carlos Drummond de

Andrade pelo colunista Eustáquio
Félix e Sônia Félix

A conceituada comunicadora,
escritora e artista plástica Mônicka

Christi, do Rio de Janeiro, no
momento de sua outorga com o
Troféu Carlos Drummond de

Andrade pelo empresário José Elias
Marques

Mariza Frade, expert em marketing
empresarial em Itabira, recebendo

sua homenagem com o Troféu
Elegantes Mineiros das mãos de

Michele Reis, diretora da Valenet e
patronesse de honra do evento



PÁGINA 5CIDADES / CONSUMIDOR DE 22 DE NOVEMBRO A 5 DE DEZEMBRO DE 2018

Lista de negativados pelo comércio
atinge níveis preocupantes

Um levantamento ex-
clusivo feito pela reporta-
gem do Folha Popular
aponta que subiu o núme-
ro de consumidores com
o Certificado de Pessoa
Física (CPF) negativado
no serviço de Proteção ao
Crédito (SPC), por meio
das câmaras de dirigentes
lojistas (CDL) de cidades
da região.

Na CDL de João Mon-
levade, o vice-presidente,
Luiz Valente, contou que
em outubro deste ano fe-
chou a carteira de inadim-
plentes com 12,6% da po-
pulação na lista negra, ou
seja, dos 55 mil consumi-
dores monlevadenses ap-
tos a comprar, sete mil es-
tão registrados no Serviço
de Proteção ao Crédito. “É
um número muito alto
para o comércio. Nossa
média sempre ficou entre
4% a 5% dos consumido-
res, mas o aumento, acre-
dito, é devido aos atrasos
de pagamentos dos funci-
onários estaduais e alto ín-
dice de desemprego. Nos-
sa sobrevivência, em par-
te, se deve à Prefeitura da
cidade, que fez uma reser-
va para manter os salários
de seus quase 2.200 servi-

dores em dia. Mas se os re-
passes estaduais ao Muni-
cípio, que acumulam mais
R$ 20 milhões, não for re-
gularizado, a situação
pode se agravar, como di-
ficuldade da Prefeitura em
honrar salário e 13º dos
servidores, com impacto
direto no comércio local”,
avalia Luiz Valente.

Em busca de garantir
que o comércio de João
Monlevade continue forte
e competitivo, a CDL lan-
çou campanha de fim de
ano, com sorteio de carros
e motos. O horário de aten-
dimento das lojas também
será estendido e uma outra
ação será para incentivar o
consumidor inadimplente a
negociar seus débitos e
voltar a comprar.

Em Itabira, segundo
informações da Câmara
de Dirigentes Lojistas
(CDL), por meio da ge-
rente administrativa Eline
Moura, cerca de 70 mil
pessoas estão aptas ao
consumo. Contudo, deste
total, 5.059 (7%), estão
com o nome na lista do
SPC. Quanto a campanha
de recuperação de crédi-
to, Eline Mora conta que
apesar do empenho, a úl-

tima campanha não obte-
ve resultado desejado.

Para aquecer as vendas
de final de ano, a CDL
aposta em sorteio de três
carros 0km e ainda, a am-
pliação do horário de fun-
cionamento das lojas, a par-
tir do dia 8 de dezembro.

Na Associação Comer-
cial, Industrial e Agrope-
cuária de São Gonçalo do
Rio Abaixo (Aciasgra),
que responde também pela
CDL local, a diretora exe-
cutiva, Elziane Carvalho
de Oliveira contou que o
número de pessoas regis-

tradas no SPC local não
ilustra a realidade, pois
muitos comerciantes têm
resistência em negativar
o cliente inadimplente.
“A cidade é pequena e
todos praticamente se co-
nhecem, aí surge a resis-
tência por motivos diver-
sos. Mas hoje temos 105
pessoas cadastradas no
SPC e um registro de 101
audiências de concilia-

ção infrutíferas”, disse
Elziana Oliveira.

Mesmo com um nú-
mero pequeno de registro,
a CDL de São Gonçalo
lança, em breve, a campa-
nha de regularização de
débito “Seu nome, seu
melhor bem”. Outro estí-
mulo é a campanha Natal
Premiado, que sorteará
vales-compras e hospeda-
gem em hotel fazenda.

Em Santa Bárbara, a
Associação Comercial e
Empresarial, que atua em
conjunto com a CDL, en-
viou gráficos apontando
que o número de registros
no SPC se manteve está-
vel nos últimos seis me-
ses (março a outubro). A
boa notícia é a exclusão
de pessoas da lista suja,
que teve ligeira alta. Mas
ainda assim, as cifras as-
sustam, com um volume
de contas em atraso de R$
3.238.484 até o mês de
outubro. O valor é refe-
rente ao registro de 2.878
pessoas físicas e 84 em-
presas (pessoa jurídica).

Foi apresentado tam-
bém o volume de cheques
devolvidos até outubro,
sendo a maior parte de
pessoas físicas, 239, o
que representa R$
166.785, contra 42 de
pessoas jurídicas, total de
R$ 44.047. Já os cheques
prescritos (física e jurídi-
ca) somam R$ 13.636.

Devido ao momento
de retração econômica, a
CDL de Santa Bárbara
não preparou campanha
de Natal para este ano,
devendo atuar apenas no
auxílio aos empresários.

Quanto a campanha
de recuperação de crédi-
to, foi informado que as
negociações são feitas
por meio de programa de
conciliação entre empre-
sa e cliente.

A Associação Comerci-
al, Industrial e Agropecuá-
ria de Barão de Cocais
(Aciabac), por meio do
gerente executivo José
Antônio Fernandes da Sil-
va, não respondeu, em tem-
po, as perguntas enviadas.

Em São Gonçalo do
Rio Abaixo, em virtude
do número de pessoas que
apenas trabalham na Pre-
feitura e moram em outras
cidades, a gestão munici-
pal fornece para cada um
dos 1.239 servidores um
cartão de compras para
uso exclusivo no comér-
cio de São Gonçalo. O

Ação para fortalecer o comércio
cartão recebe uma carga de
R$ 250 por mês, para com-
pras à vista, não reembol-
sável, contudo, acumulati-
va. Estima-se que o cartão
injete na economia local R$
310 mil por mês.

Outro incentivo para o
comércio de São Gonça-
lo foi o pagamento do 13º
integral de todos os ser-

vidores da Prefeitura no
dia 20 de novembro. O
volume financeiro foi de
R$ 2,4 milhões. “Agora
depende do lojista, em
preparar uma bela vitri-
ne e lançar promoções
tentadoras para atrair o
cliente”, recomenda a di-
retora executiva da Aci-
asgra, Elziana Oliveira.

Em nível nacional,
conforme Pesquisa de
Endividamento e Inadim-
plência do Consumidor
(Peic), apurada pela Con-
federação Nacional do
Comércio de Bens, Ser-
viços e Turismo (CNC),
o percentual de famílias
com dívidas ou contas em

Cartão de crédito é o vilão dos endividados

O número de consu-
midores negativados
pode subir com a situa-
ção vivida pelas prefei-
turas de Minas, princi-
pal fonte de emprego na
maioria das cidades.

O desafio dos prefei-
tos será vencer a falta de
recursos, confiscados
pelo Governo Estadual,

Garantia de salários de servidores em xeque
caso contrário, a situação
provocará efeito cascata,
afetando salários, 13º dos
servidores e o comércio.

Os atrasos de repasses
chegaram a limites extre-
mos e motivaram a Associ-
ação Mineira de Municípi-
os (AMM), a protocolar, na
terça (20), documento soli-
citando do Governo Fede-

ral intervenção no Estado.
Outros prefeitos com as
contas públicas em situa-
ção mais grave, já monta-
ram acampamento na por-
ta da Assembleia Legisla-
tiva para pedir regulariza-
ção dos repasses, que acu-
mulam, deste 2017 até
agora, um montante de R$
10 bilhões.

atraso fechou em outubro
em 23,5%, já a inadimplên-
cia ficou em 26,0% do to-
tal em nível nacional.

O percentual de famí-
lias que declararam não
ter condições de pagar
suas contas ou dívidas em
atraso e que, portanto,
permaneceriam inadim-

plentes também ficou
em 9,9%, em outubro.

Mais uma vez, o car-
tão de crédito é apontado
como principal tipo de dí-
vida por 77,4% das famíli-
as entrevistadas. Em segui-
da, vêm os carnês (14,5%)
e, em terceiro, o financia-
mento de carro (10,1%).

Inadimplência está agregada a vários fatores
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A informação publica-
da no Facebook e WhatsA-
pp entre dias 6 e 12 de
novembro, de que a bar-
ragem Santana, entre as
cidades Itabira e Santa
Maria de Itabira, estava
com trincas em sua estru-
tura, provocou pânico nos
moradores de Santa Ma-
ria, forçando a mobiliza-
ção de órgãos ambientais,
agências reguladoras e
gerentes da Vale de Itabi-
ra, responsável pelo reser-
vatório hídrico.

A interpretação dos
moradores seria de um fa-
tídico desastre ambiental,
como o que foi registrado
na barragem de Fundão,
localizada no subdistrito
de Bento Rodrigues, em
Mariana, na tarde de 5 de
novembro de 2015.

Com o rompimento da
barragem Santana, Santa
Maria seria inundada em
questão de horas, pipoca-
vam as redes sociais e
aplicativo para celular.

A proliferação da no-
tícia, não apurada (fake
news), teve início após
reunião de Comissões da
Câmara de Vereadores da
cidade, na segunda (5),
quando os vereadores fo-
ram questionados pela
imprensa local sobre as
obras na barragem, a qual
seria devido a rachaduras.
O vereador Jair Lino de
Carvalho Lage (PPS), in-
formou que passou próxi-
mo à barragem e pediu in-
formações sobre os servi-
ços que estavam sendo
executados, inclusive
com o uso de concreto
fornecido por caminhão
betoneira. Conforme o
vereador, um técnico da
empresa contratada infor-
mou que o serviço era
para instalar uma sirene

Notícia de rompimento de
barragem provoca pânico em

moradores de Santa Maria

de segurança em atendi-
mento a nova legislação
de barragens e que uma
equipe também estaria
recuperando pequenas
fissuras na estrutura da
barragem, um serviço de
rotina.

Contudo, a informação
da existência de pequenas
fissuras foi tratada como
risco de rompimento. A
notícia se alastrou rapida-
mente nas redes sociais
provocando pânico nos
idosos, que temiam o pior,
como os estragos provoca-
dos pela enchente de
1979. Alguns moradores
chegaram a pesquisar pre-
ços de aluguel de casas na
parte mais alta do municí-
pio e outros, lotaram a
Câmara na sessão ordiná-
ria de segunda (12), para
ouvir esclarecimento dos
representantes da Vale.

Antes do esclareci-
mento público, a Vale dis-
tribuiu na cidade, também
no dia 12, a carta “Fique
por dentro” desmentindo
o boato. Nela, inclusive,

a mineradora contou que
técnicos da Fundação Es-
tadual do Meio Ambi-
ente (Feam) estiveram na
área da barragem e emiti-
ram relatório declarando
que as estruturas apresen-
tam condições normais de
operação. Essa fiscaliza-
ção aconteceu das 2h30
às 4h30 da madrugada do
dia 8, no auge dos boatos
nas redes sociais.

Sete profissionais da
Vale, entre gerentes de re-
lacionamento, engenheiro
ambiental, assessor de
imprensa, técnicos em
barragens e o gerente exe-
cutivo da Vale em Itabira
e Rio Piracicaba, Rodrigo
Chaves, contribuíram para
lotar ainda mais o plená-
rio da Câmara.

Rodrigo Chaves foi
enfático ao esclarecer que
tudo não passou de um
grave boato, que resultou
em uma fiscalização
emergencial, a qual, por
outro lado, atestou nova-
mente as condições de
operação da barragem.

Ainda assim, os mora-
dores não pouparam per-
guntas, como plano de
escoamento, instalação
de sirenes na cidade e vi-
sita à barragem para sa-
ber o nível de segurança.
Quanto a isso, Rodrigo
Chaves disse não ter difi-
culdade, mesmo que se-
jam 200 pessoas ou mais,
bastando apenas agenda-
rem uma data. Outro pe-
dido de esclarecimento foi
quanto ao isolamento, no
passado, de um tubo na
barragem Santana com
vazão de 400 litros por
segundo, fato que reduziu

o curso d’água do rio Gi-
rau. O gerente não soube
responder, mas se compro-
meteu em enviar esclare-
cimentos aos vereadores e
ao morador Nelson, que
cobrou a informação.

O diálogo com mora-
dores e vereadores trans-
correu por quase 90 mi-
nutos, com a retórica de
que a barragem não ofe-
rece risco, garantiram in-
sistentemente, e que a si-
rene é questão de legisla-
ção. “Se um dia aconte-
cer um acionamento, os
sinais de problemas já es-
tarão sendo catalogados
há pelo menos quatro
dias, pois um problema
desta magnitude não
acontece sem devidos si-
nais”, reiterou Rodrigo
Chaves. No final do en-
contro, o vereador Flág-
son das Mercês Duarte
(PTB), solicitou da Vale
o envio dos relatórios que
atestem a segurança da
barragem, o que será
atendido. Jair Lino apro-
veitou para agradecer pe-
los esclarecimentos e di-
zer que em momento al-
gum falou que a barragem
corria risco de rompimen-
to, pelo contrário, foi até
o local da obra saber o
que estava sendo feito.
Por fim, Danilo Lage
(PPS), agradeceu a pre-

sença da comitiva da Vale
e pediu que eles voltas-
sem para novos encontros
com a comunidade. Ro-
drigo Chaves apresentou
toda a equipe com devi-
dos contatos e se colocou
a disposição quanto a no-
vos convites.

Sequência

da sessão
Na sequência da ses-

são ordinária do dia 12, os
vereadores aprovaram
quatro projetos da Prefei-
tura solicitando créditos
suplementares ao orça-
mento. Outro projeto lido
e publicado revoga a lei
do apostilamento, confor-
me recomendação do Mi-
nistério Público Estadual.
O vereador Danilo Lage
disse que a Câmara já
aprovou a revogação do
benefício, em 27 de agos-
to, e pediu para que o ve-
reador Jair Lino, que
faz parte do sindicato dos
servidores, assumisse as
discussões junto aos ser-
vidores e Prefeitura.

Outro projeto apresen-
tado trata da renovação da
concessão para a explora-
ção do serviço de forneci-
mento de água no municí-
pio, que venceu em 2015
após 30 anos em vigor.
Com o plenário cheio, os
vereadores Flágson Duar-
te e Danilo Lage pediram
aos moradores participa-
ção efetiva nas discussões,
que serão  feitas por meio
de uma audiência pública
com data a ser definida.

O público entrou no
debate denunciando a
péssima qualidade da
água e ausência dos ser-
viços em bairros mais dis-
tantes da área central, te-
mas que também serão
debatidos na audiência.

Sete profissionais da Vale, inclusive o gerente executivo da mineradora em
Itabira e Rio Piracicaba, Rodrigo Chaves, participaram da sessão

Assustado com notícia, público lotou o plenário
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A equipe sub-16 de
futsal feminino de João
Monlevade, Acorp/Fut-
sal Monlevade, venceu
os Jogos Abertos de São
Gonçalo do Rio Abaixo,
categoria sub-17, quan-
do, na última partida,
derrotou a equipe da
casa por 11 a 1. Além do
título, a equipe monleva-
dense levou o prêmio de
melhor defesa da com-

A Superintendência
Municipal de Transportes
e Trânsito (Transita) infor-
ma que a avenida Mauro
Ribeiro terá o trânsito in-
terditado durante a noite
de sábado (24) e a manhã
de domingo (25). O mo-
tivo é realização da Cor-
rida & Caminhada da
Saúde, evento apoiado
pela Prefeitura de Itabira.

O bloqueio será gra-
dual: às 21h de sábado,
o tráfego será bloquea-
do somente no sentido
Centro, em função da
montagem de um palco
próximo à Estação Fer-
roviária. Os dois senti-
dos serão interditados
às 5h de domingo. A
previsão é o que tráfe-
go na pista seja norma-
lizado após o meio dia.

Avenida Mauro
Ribeiro será

interditada no
fim de semana

Transporte coletivo
No período do blo-

queio, as linhas Circu-
lar A e Santa Marta
(sentido bairro/Centro)
serão desviadas para as
ruas Morganito e Hema-
tita, retornando ao en-
troncamento com a ave-
nida Mauro Ribeiro.

No sentido Centro/
bairro, a linha Santa
Marta passará pelo en-
troncamento com a
avenida Mauro Ribei-
ro, acessando a rua
Prefeito Virgílino
Quintão, rua Platina,
rua Grafite, rua Mor-
ganito e rua Vereador
Nenego Prisco, conti-
nuando a rota normal.

Para mais informa-
ções, o telefone da
Transita é o 3839-2419.

A previsão é o que tráfego na pista seja
normalizado após o meio-dia de domingo

Futsal feminino de
Monlevade vence os

Jogos Abertos de
São Gonçalo

Equipe monlevadense sagrou-se campeã após
derrotar as donas da casa por 11 a 1

petição, com as goleiras
Ana Luiza e Sofia.

Os jogos foram rea-
lizados entre os dias 16
a 18 deste mês, no Gi-
násio Santa Efigênia, em
São Gonçalo.

A equipe treinada
por Douglas Oliveira é
composta pelas atletas:
Ana Luiza, Sofia, Adna,
Lorena, Alanis, Lavínia,
Marcela, Duda e Quésia.

Após estudos e a con-
clusão de um relatório
técnico, a Associação de
Defesa e Desenvolvimen-
to Ambiental de Ferros
(Addaf), envia até o final
deste mês para a Câmara
de Vereadores do municí-
pio, o projeto de lei de ini-
ciativa popular que cria o
Refúgio de Vida Silvestre
Municipal do Rio Santo
Antônio, no município de
Ferros.

A iniciativa, que tem
a assinatura da historiado-
ra Tereza Cristina Silvei-
ra e da bióloga Beatriz de
Aquino Ribeiro Lisboa,
respectivamente presi-
dente e vice da Addaf,
abrange os rios Santo
Antônio, Peixe e Tanque
com o objetivo de prote-
ger ecossistemas aquáti-
cos e espécies de peixes
(ictiofauna) endêmicas e
ameaçadas de extinção,
remanescentes da bacia
do rio Doce e da Mata
Atlântica de Minas Gerais,
bem como salvaguardar
serviços ambientais essen-
ciais de conservação da
qualidade da água e abas-
tecimento hídrico de po-
pulações dos municípios
da mesorregião do Vale do
Rio Doce, afetados pela
tragédia de Mariana em
novembro de 2015.

O estudo está funda-
mentado em resultados de

Projeto em Ferros propõe
garantir preservação de rios

Duas novas ambulân-
cias renovam a frota do
Serviço de Atendimento
Móvel de Urgência
(Samu), de Itabira. Os ve-
ículos, doados pelo Minis-
tério da Saúde, foram en-
tregues na sede da unida-
de pela Prefeitura, por
meio da Secretaria Muni-
cipal de Saúde (SMS), na
manhã desta terça (20).

A cerimônia contou
com a presença do prefei-
to Ronaldo Magalhães;
da secretária municipal de
Saúde, Rosana Linhares
Assis Figueiredo; prove-
dor do Hospital Nossa
Senhora das Dores
(HNSD), Valquimar José
Vaz; médico geral do
Samu, Júlio Lage, além
de servidores municipais
e equipe do Samu.

“Ao assumir a Secre-
taria Municipal de Saúde,
nos propusemos a buscar
mais qualidade aos servi-
ços oferecidos. Assim,
fomos à Brasília atrás

Mapa denominado Alto Rio Santo Antônio, abrangendo áreas dos municípi-
os de Ferros, São Sebastião do Rio Preto, Santo Antônio do Rio Abaixo,

Itambé do Mato Dentro, Morro do Pilar, Conceição do Mato Dentro, Car-
mésia, Dom Joaquim, Alvorada de Minas, Santa Maria de Itabira e Itabira

pesquisas ecológicas,
ambientais e socioeconô-
micas realizadas na sub-
bacia do rio Santo Antô-
nio por universidades,
Instituto Mineiro de Ges-
tão das Águas (Igam),
Fundação Estadual de
Meio Ambiente (Fean) e
estudos de impacto ambi-
ental de empreendimen-
tos em processo de licen-
ciamento na sub-bacia.

Para dar mais ênfase à
iniciativa, alertando para
a necessidade da aprova-
ção de normas para a pre-

servação dos rios e da
Mata Atlântica, serão ane-
xados ao projeto vídeos
com flagrantes de animais
silvestres, como o lobo
guará, circulando próxi-
mo a área urbana de Fer-
ros, denunciando dese-
quilíbrio ambiental devi-
do a projetos de minera-
ção em curso na região.

Conforme o documen-
to, a área de proteção terá
uma faixa predominante-
mente de 25 a 300m, a par-
tir do barranco das mar-
gens direita e esquerda dos

rios, totalizando uma área
de 2.491 hectares. Ficam
fora das áreas as moradi-
as, a sede do município de
Ferros e as jazidas de ex-
tração de areia.

Já os empreendimen-
tos de grande porte e com
potencial poluidor como
minerodutos e pequenas
centrais hidrelétricas fi-
cam barrados.

Aprovado e sanciona-
do pela Prefeitura, o pro-
jeto será gerido pela Secre-
taria Municipal de Obras e
Meio Ambiente de Ferros.

Samu de Itabira conta com
duas novas ambulâncias

dessas ambulâncias que,
com certeza, trarão mais
conforto à equipe e aos
usuários. Trabalhamos
com muita dedicação para
melhorar ainda mais a
saúde em nosso municí-
pio”, declarou Rosana
Linhares.

No total, o Governo
Municipal já conquistou
cinco ambulâncias para o
Samu que, segundo o pre-
feito Ronaldo Magalhães,
é uma realização inédita
entre as cidades mineiras
que possuem o serviço.
“Isto é um esforço muito
grande do Governo (Mu-
nicipal) e, hoje, entregan-
do essas ambulâncias, to-
talizamos cinco carros no-
vos. Não é fácil conseguir
um equipamento igual a
este e nenhuma cidade do
nosso tamanho, em Minas,
conseguiu esse feito”.

Para o coordenador
médico geral do Samu,
Júlio Lage, a renovação
da frota a cada dois anos é

essencial para o bom fun-
cionamento do serviço de
urgência. “Além de mais
conforto para o paciente,
com a renovação dos veí-
culos evitamos um maior
gasto com a manutenção
das ambulâncias, conse-
guimos diminuir a troca de
veículos com problemas
mecânicos e elétricos e, é
claro, nos proporciona a
possibilidade de ter uma
frota mais duradoura e
funcional”. O médico res-

saltou ainda a inédita subs-
tituição da frota. “É a pri-
meira vez em 14 anos que
o serviço tem a total reno-
vação dos veículos”. Júlio
Lage se emocionou tam-
bém ao lembrar de quan-
do foi vítima de um infar-
to e precisou do atendi-
mento de socorristas e dos
hospitais da cidade. “Es-
tou vivo graças à qualida-
de do serviço (de saúde)
de Itabira”, concluiu o co-
ordenador do Samu.

Médico do Samu, Júlio Lage, prefeito Ronaldo
Magalhães, secretária de Saúde, Rosana

Linhares e o provedor do HNSD, Valquimar Vaz
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Cerca de 50 trilheiros
participaram do III En-
contro Braap, realizado
no domingo, 18 de no-
vembro, em Itabira.

Os pilotos se concen-
traram no sítio do Roney
Perfil, no Barreiro, de
onde saíram às 10h30 para
vencer ladeiras, colinas,
matas e pelo menos três
grandes desafios nas regi-
ões rurais de Baterias, Pal-
mital e adjacências.

Perícia, adrenalina,
tombos hilariantes, lama e
um sorriso maroto no ros-
to de cada trilheiro mos-
traram que certos esportes

Está sendo promovida
pela Câmara Municipal de
Itabira, por meio da Esco-
la do Legislativo Professor
Paulo Neves, gincana so-
bre a Constituição Fede-
ral. A atividade teve início
no dia 19 e termina nesta
quinta, 22 de novembro.

Participam da Ginca-
na do Saber estudantes do
ensino médio de oito es-
colas estaduais: Antônio
Linhares Guerra, Mestre
Zeca Amâncio, Professor
Emílio Pereira de Maga-

Alunos discutem Constituição
Federal na Gincana do Saber

lhães, Palmira de Moraes,
Colégio Tirantes, Profes-
sora Maricas Magalhães,
Professora Marciana Ma-
galhães e Professor Ma-
noel Soares  (Ipoema).

Nos dois primeiros
dias aconteceram as eta-
pas eliminatórias em que
as escolas são classifica-
das pelo somatório de
pontos. Nesta quinta (22),
ocorre a final, quando
alunos e professores da
escola vencedora serão
premiados com sma-

thphones e tablet. Cerca
de 30 alunos participam
da disputa, com direito a
torcida e grito de guerra.

“Constituição em
miúdos”

As turmas se prepa-
raram com base no livro
“Constituição em miú-
dos”, publicação focada
no público jovem. A
obra foi editada pela di-
retora da Escola do Le-
gislativo de Pouso Ale-
gre, Madu Macedo.

A equipe da Escola do

Legislativo de Itabira, in-
clusive, esteve na cidade
do Sul de Minas para co-
nhecer o projeto. De acor-
do com Marcela Cristina

Lopes da Silva, diretora da
escola itabirana, várias ci-
dades mineiras já realizam
a Gincana do Saber. “O
nosso objetivo é despertar

nos jovens o interesse em
conhecer mais seus direi-
tos e deveres e sobre a
Constituição como um
todo”, disse Marcela.

Evento foi marcado por
diversão e descontração

III Encontro Braap de Itabira

Participam da Gincana do Saber estudantes
 do ensino médio de oito escolas estaduais

não se explicam, praticam.
Após desbravarem o

percurso de pouco mais
de 55 quilômetros, o re-
torno ao sítio do Rony
Perfil foi compensado
com chopp, churrasco e
almoço, e claro, as histó-
rias contadas com entu-
siasmo apenas por aque-
les que enroscaram o
cabo do acelerador em
busca de emoção e diver-
são em terrenos onde
poucos têm coragem de
trafegar sobre rodas.
Veja fotos em álbum no
www.facebook.com/ofo-
lhanews/

Os trilheiros, depois de vencerem a primeira
etapa, fizeram uma parada técnica para um

breve descanso e fotos


